

## PERFILES GABINETE MUNICIPAL

### GERENTE EMCALI

#### CRISTINA ARANGO OLAYA



Con amplio conocimiento del sector público, desde lo financiero hasta lo administrativo, la economista caleña Cristina Arango Olaya llega a dirigir los destinos de la principal empresa del suroccidente colombiano.

Obtuvo su título de economista en el año 2003 en la universidad de los Andes de Bogotá. Posteriormente realizó una maestría en la misma ciencia, también en los Andes, donde además hizo parte del cuerpo de docentes de la universidad.

La nueva gerente de EMCALI es graduada de la escuela de gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard, en Cambridge, Estados Unidos, donde adelantó sus estudios en la Maestría de Administración Pública y Desarrollo Internacional, un período en el que tuvo la oportunidad de profundizar en temáticas de economía avanzada y el manejo del riesgo en proyectos de infraestructura, aspectos clave para el reto que inicia.

En el año 2003 estuvo vinculada al Ministerio de Hacienda en la dirección de política macroeconómica del país. Posteriormente participó en la administración pública de Bogotá, primero en el equipo de Hacienda, y luego, desde la Secretaría Distrital de Planeación, encargada de la planeación urbana de la ciudad y de la inversión pública. Entre los años 2012 y 2014 tuvo a su cargo las finanzas del municipio, cuando fue directora del Departamento Administrativo de Hacienda Municipal de Cali. Y durante los dos últimos años presidió la empresa estatal Coljuegos.

## **SECRETARIO GENERAL**

### **JUAN FERNANDO REYES KURI**



Luego de desempeñarse como Secretario Privado y Director de Desarrollo Administrativo de Cali durante la Administración del Alcalde Rodrigo Guerrero Velasco, el abogado Juan Fernando Reyes Kuri llega a la Secretaría General de la Alcaldía de Cali.

Reyes Kuri es oriundo de Palmira, abogado de la Universidad de San Buenaventura con Maestría en Derecho Público de la Universidad Externado de Colombia, incluidas especializaciones en Derecho Administrativo, Derecho Constitucional y Parlamentario.

Su relación con la academia también da cuenta de su aporte laboral. En 2008 se desempeñó como asesor jurídico de la Universidad Nacional de Colombia y luego fue profesor en la cátedra de Derecho Administrativo en la universidad de San Buenaventura.

Su carrera en el servicio público la emprendió en el año 2004 cuando fue elegido concejal de Palmira, con el mayor número de votación, un estímulo que lo llevó a ser nombrado como el mejor concejal, además de ser el más joven en la historia de la ciudad en alcanzar dicha posición. Ha presentado en dos ocasiones su nombre para elegirse como representante a la Cámara por el Valle del Cauca en el congreso de la República, primero en el año 2010 y luego en 2014.

El interés político de Reyes Kuri es palpable desde el año 2002 con la creación de Juntos, una asociación que busca la consolidación de la cultura y la participación ciudadana y en el cuidado del medio ambiente.

## SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA Y VALORIZACIÓN

### JUAN CARLOS OROBIO QUIÑÓNEZ



El Ingeniero Civil con magister de la Universidad de Cauca, especialista en Ingeniería de Vías y Magister en Economía de la Universidad Javeriana de Cali, Juan Carlos Orobio Quiñónez, llega a la Secretaría de Infraestructura y Valorización.

Cuenta con más de 20 años de experiencia en la gestión de proyectos de transporte e infraestructura vial, la puesta en marcha de sistemas de transporte, gestión de recursos ante el Gobierno Nacional y Municipal y administración de concesiones de transporte, tecnológicas e infraestructura.

Llegó a Metro Cali en el año 2003 como Jefe de la Unidad de Planeación de Metro Cali en el año 2003, posterior ha sido coordinador de estudios, ingeniero de diseño en diferentes proyectos de planeación de movilidad de la ciudad, en el año 2007 es el Director de transporte de Metro Cali, cargo en el que estuvo 6 años, y en el último año se desempeñó como Gerente de MG Consultores Empresariales y docente de economía en la Universidad Javeriana.

Ha elaborado textos de producción intelectual, estudios de ingeniería acerca del transporte masivo, analista de estudios y de proyecciones de tránsito, conferencista y ha participado en diversos seminarios y simposios de infraestructura y sistemas de transporte en Bogotá, Cali, Cartagena, Pereira, Brasil, Paraguay, México y Alemania.

Su reto es trabajar en una secretaria comprometida con los procesos de movilidad de la ciudad, mejorar los problemas de malla vial y recuperar el estado físico de la ciudad para resolver los grandes problemas de movilidad.

## SECRETARÍA DE TRÁNSITO Y TRANSPORTES

### NELSON RINCÓN LAVERDE – Coronel



El nuevo Secretario de Tránsito y Transportes es Administrador de Empresas y coronel de la Policía Nacional con cerca de 28 años de servicio. Cuenta con experiencia académica en administración de empresas y administración policial, con especialización en Gerencia Estratégica de Costos y Gestión, Seguridad Integral e informática para la gerencia.

Nació en Bogotá. Está casado con la trabajadora social Maribel Foronda Cadavid, con quién tiene dos hijas: Marinel, estudiante de décimo semestre de Medicina y Estefanny, estudiante de secundaria.

Entre sus logros profesionales se encuentran 35 condecoraciones institucionales y de otras entidades, 3 distintivos y 8 menciones honoríficas. Un total de 50 condecoraciones y 152 felicitaciones. Y ha adelantado cursos a nivel nacional e internacional en gestión estratégica, medio ambiente, patrimonio, formación de Auditores Internos en Sistemas Integrados para el sector público.

Su reto es lograr la articulación entre Metrocali, Tránsito, Infraestructura y Planeación; agilizar la culminación del plan de ciclorrutas y establecer un mecanismo de interacción directa con los usuarios de la cultura de la bicicleta; culminar la modernización y realizar la interconexión de las dos plataformas de semáforos de la ciudad; promover con guardas de tránsito y apoyo policial zonas de parqueo regulado sobre la vía, en zonas con déficit de parqueaderos, entre otros.

A pesar de ser un hombre que ha dedicado la mayor parte de su vida a combatir el delito, su experiencia en gerencia estratégica, en medio ambiente, protección de patrimonios y en informática, lo catapulta como un visionario para ordenar el problema vial de la ciudad.

**DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE  
DAGMA**

**LUÍS ALFONSO RODRÍGUEZ DEVIA**



Para regir los destinos del Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente – Dagma llega el Odontólogo Ilanero, Magíster en Salud Pública con experiencia en el área administrativa, logística, de investigación y planeación participativa. Es oriundo de Villavicencio, casado con Liliana Gómez quien es especialista en Medicina Familiar.

Se desempeñó como Director Administrativo en el Hospital Universitario del Valle entre los años 2004 y 2008; Director Técnico de Planeación Departamental en la Gobernación del Valle; Director de proyectos como: 2050 Gente a la Calle, Cali Habla Joven, Concertación ciudadana del proyecto Avenida de los Cerros, Fortalecimiento y consolidación de la capacidad de concertar y resolver conflictos ambientales por parte de los funcionarios de la CVC e Investigación Proyecto de Agendas Ambientales con participación ciudadana en 10 comunas de la ciudad.

Ha sido docente en las áreas de salud y ciencias sociales, de la Universidad del Valle, Universidad Libre, Colegio Odontológico Colombiano y de la Universidad Javeriana. Además ha presentado y desarrollado diferentes ponencias y publicaciones como Agendas Ambientales comunas 1, 7, 9, 10, 12, 16, 18 y 20 y Trámite y manejo de conflictos ambientales.

## SECRETARÍA DE VIVIENDA SOCIAL

### JUAN CARLOS MINOTTA CÓRDOBA



Para sacar adelante grandes proyectos de ciudad, llega a la Secretaría de Vivienda Social un Ingeniero Civil con énfasis en Análisis Estructural egresado de la Universidad del Valle, con Especialización en Administración de Empresa énfasis en Finanzas de la Universidad ICESI y con un Máster Engineering - Building Engineering, énfasis en Gerencia de Proyectos de Infraestructura y Edificaciones de la Universidad de Concordia, Montreal, Canadá.

Un hombre que desde sus inicios como estudiante y profesional dio muestra de su alto nivel de liderazgo, estrategia en recursos humanos y organizacionales, como en estrategia económica y la administración de proyectos que requieren análisis de decisiones, asuntos legales, presupuesto, planeación y control de la construcción.

Profesional, con amplias aptitudes y disposición de trabajo por la comunidad caleña, residentes y su perímetro rural, quien con resultados expondrá su enriquecida experiencia y proceder ejemplar en la dependencia a su cargo.

Entre sus prioridades está la reubicación de las familias del jarillón, puesto que se requiere de planeación, construcción y entrega de viviendas. Por otro lado, se impulsará el crecimiento de los programas de la Secretaría, como son: Proyectos de vivienda de interés social (VIS) y vivienda de interés prioritario (VIP), Plan de titulación de predios, Subsidios de mejoramientos de vivienda, Construcción de malla vial, escenarios deportivos, viviendas multifamiliares, entre otros. Además se dará especial énfasis en la consecución de recursos provenientes de diversas fuentes de financiación.

## SECRETARIO DE BIENESTAR SOCIAL y DESARROLLO COMUNITARIO

### ESAÚD URRUTIA NOEL



Chocoano de nacimiento, hijo adoptivo de Santiago de Cali desde hace 30 años, profesional emprendedor y comprometido con lo social, este Comunicador Social de la Universidad Autónoma de Occidente, Magíster en Estudios Políticos de la Universidad Javeriana y diplomado del Gaylord College of Journalist and Mass Communication de la Universidad de Oklahoma, Estados Unidos, por el programa Edward R. Murrow, pone a disposición sus conocimientos y experiencia al bienestar de la población caleña y vallecaucana.

Como profesional de la comunicación expresa alta sensibilidad para las actividades de investigación y de análisis. Consecuente a su haber profesional goza de gran experiencia en la creación, dirección y edición de medios masivos, en los que alcanzó a publicar más de mil artículos periodísticos y coautor del libro La Violencia en el Centro del Valle del Cauca 1948 – 1965. Además, de una extensa trayectoria en la docencia universitaria y como conferencista en diferentes áreas del conocimiento.

En aras de realizar una administración pública, ejemplar y de bienestar hacia la población de Cali y su zona rural; deberá impulsar las políticas públicas que quedaron en fase de formulación, referente a las minorías como los son la población LGBTI y Afros. Promover la articulación entre los 12 grupos poblacionales que integran esta secretaria. Igualmente, por la inclusión, fortalecimiento y eficiencia de entidades como los “CALI” entre otros temas.

Ha obtenido distinciones como: Medalla Gran Cruz por la promoción y difusión de las actividades culturales en el Valle del Cauca, conferida por la Casa Quintero de Roldanillo; Premio a la excelencia Non Plus Ultra, por el aporte al desarrollo

educativo en el Valle del Cauca, conferido por la Organización Educativa Tenorio Herrera; Reconocimiento por la labor periodística en la Costa Pacífica y en Colombia, conferido por la Fundación La Gran Empresa Social y la Asociación de Mujeres Afrocolombianas; Nominación Afrocolombiano del Año, Diario El Espectador y Fundación Color de Colombia; Premio Herencia Ancestral Palma de Oro, por su contribución a la Comunidad Afrocolombiana desde el ejercicio del periodismo.

## **SECRETARÍA DE DEPORTE Y RECREACIÓN**

### **SILVIO FERNANDO LÓPEZ FERRO**



La experiencia y vasta trayectoria que ha tenido en el área deportiva, así como su habilidad en el campo laboral, financiero y comercial, hacen que este Administrador de Empresas pereirano asuma el reto de manejar el deporte y la recreación en la capital vallecaucana, por tratarse de un ser humano que promueve el crecimiento y desarrollo de la empresa a partir de la dirección de grandes proyectos de impacto social e implementación de políticas públicas.

Egresado de la Universidad ICESI en Administración de Empresas, Gerencia de Mercadeo Estratégico y con un First Certificate English Academy of Oxford, asume la dirección de la Secretaria de Deporte un profesional con la capacidad para la creación e implementación de estrategias comerciales en distintos campos empresariales, tales como el deportivo (Juegos Mundiales Cali 2013; Media Maratón de Cali; Juancho Correlón y otros nueve eventos atléticos institucionalizados).

Consecuente con su gran experiencia, en su administración pública deberá asumir desafíos y tener la finalidad de complementar e implementar el desarrollo deportivo

del municipio y sus zonas rurales; velando por espacios, programas y eventos que fomenten la recreación y el deporte en la capital del Departamento; lo que proporcionará a los deportistas profesionales, amateurs y en formación de alto nivel, las mejores condiciones de entrenamiento posibles, que les lleve a ser competitivos a nivel regional, nacional e internacional.

## **SECRETARÍA DE SALUD PÚBLICA MUNICIPAL**

### **ALEXANDER DURÁN PEÑAFIEL**



Oriundo de Cali, este Médico especializado en Gerencia de Servicios de Salud de la Universidad Libre, tiene una amplia experiencia en su campo al haberse desempeñado como Secretario de Salud de Cali para el período 2016-2019, luego de haber ocupado la gerencia de la Red de Salud del norte de la ciudad y la ESE de Ladera.

Cuenta además con especializaciones en Auditoría en Servicios de Salud de la Universidad del Valle y Magister en Administración en Salud del ICESI. Comenzó su carrera en el Hospital Carlos Holmes Trujillo, institución donde realizó su año rural. Posteriormente fue médico de Urgencias del Hospital Departamental de la ciudad de Buenaventura. De vuelta en Cali, tuvo la oportunidad de ser auditor del Hospital Universitario del Valle (HUV) y sub gerente de consulta externa en la misma institución de salud pública.

Durán, de raíces caucanas, es casado y padre de dos hijos. Tiene muy claro que una de las prioridades en el tema de salud es recuperar el HUV. Afirma que “a pesar que el Hospital Universitario del Valle es del orden departamental, es un catalizador

de la prestación del servicio de salud en Cali y el municipio no puede ser ajeno a esta situación”.

Uno de sus propósitos es comenzar a buscar la manera de que el municipio apropie recursos para apoyar las dificultades por las que atraviesa el HUV y de manera paralela, buscar soluciones definitivas que contribuyan a que esta institución salga de una vez y por todas de la permanente crisis que enfrenta.

## **SECRETARÍA DE EDUCACIÓN**

### **LUZ ELENA AZCÁRATE CABAL**



Desde que inició sus estudios en el colegio Liceo de Los Andes en su Buga natal, demostró su vocación de servicio y liderazgo, valores que afianzó cuando se graduó como abogada en la Universidad de San Buenaventura – Cali y corroboró con su especialización en Gerencia Social de la Universidad Javeriana.

Comenzó su carrera profesional como abogada de varias empresas e incluso trabajando en el área jurídica de varios bancos. Luego se adentró en el sector público como Gestora social.

En el año 2009 ocupó el cargo como Secretaria de Desarrollo Social del Valle del Cauca. Aquí, uno de sus mayores logros, fue el de gestionar recursos internacionales para varios municipios, multiplicando el presupuesto de la dependencia en un 253%. Trabajó políticas públicas para la juventud y los adultos mayores, consiguiendo un aporte internacional de \$2.400 millones por Cooperación Española para el desarrollo e implementación de diferentes proyectos sociales.

Como gerente del Canal Regional de Televisión Telepacífico, logró una impecable transmisión a más de 120 países de los World Games realizados en Cali en el año 2013. Esto le significó al canal ganar un premio India Catalina por primera vez en 26 años. Gestionó una inversión de \$10.800 millones que se invirtieron en la modernización a alta definición del canal y aumentó la producción local propia con recursos de la autoridad nacional de TV del 9.3% al 52%.

Uno de sus retos como nueva Secretaria de Educación Municipal de Santiago de Cali, es lograr reubicar cerca de 30 mil niños cuyos colegios no cumplieron con el mínimo percentil de calidad, de un 20% exigido por el Ministerio Nacional.

“El Gobierno a través del Ministerio está pagando por tener a 176 mil niños en las aulas en Cali y lamentablemente los resultados en las matrículas arrojan tan sólo 150 mil menores inscritos. Nuestra educación está en deuda. Vamos a demostrar, de la mano de rectores y docentes que sí somos capaces de acoger a esos niños con calidad educativa. Debemos hacer ese tránsito de la manera menos traumática posible”, sostiene la funcionaria.

## **DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE PLANEACIÓN MUNICIPAL**

### **LEÓN DARÍO ESPINOZA RESTREPO**



Los recursos administrativos, el control urbanístico, las curadurías y el marco normativo son áreas de la Administración a las que este arquitecto de la Universidad del Valle piensa dar prioridad a partir del primero de enero del 2016.

Bachiller del colegio San Pedro Claver de Bogotá. Luego de titularse como arquitecto adelantó maestrías sobre Urbanismo en la Universidad Nacional en

Bogotá y en España, sobre Proyecto Avanzado de Arquitectura y Ciudad, en la Universidad Alcalá de Enares.

Luego se vinculó como docente en la Universidad Nacional. Posteriormente trabajó en la Secretaría Distrital de Planeación y en el Ministerio del Medio Ambiente, a mediados del 2012. En ese mismo año fue subdirector del Plan de Ordenamiento Territorial de Cali (POT) para luego ser designado como Director de Planeación Municipal.

Ha venido trabajando fuertemente en la consolidación eficaz de la parte técnica de esta dependencia. “Eso ha permitido que el trabajo entre concejales, gremios, Camacol y la ciudadanía general, tenga reglas claras de transparencia. Mejoramos además en temas de tecnologías y usos del suelo. Creo que este avance y el desarrollo de una dirección nítida, fueron claves para la ratificación en el cargo”, enfatiza Espinoza.

## **SECRETARÍA DE CULTURA Y TURISMO**

### **LUZ ADRIANA BETANCOURT LORZA**



Con la meta de proteger los recursos de la ciudad y brindarlos de manera equitativa para llevar a cabo programas que le permitan a la ciudadanía un proyecto de vida sostenible, basado en la manifestación de las diferentes expresiones culturales en la ciudad de Santiago de Cali, llega esta Comunicadora Social tulueña, con especialización en Administración Pública, a la dirección de la Secretaría de Cultura y Turismo.

Lleva más de 25 años de experiencia como periodista y más de cinco años en el sector público, desempeñándose en diferentes cargos a lo largo de su carrera que

le han permitido aprender y mejorar en todos los aspectos de su vida profesional y personal, lo que la ha forjado como una profesional intachable, transparente y con una seriedad que la caracteriza para llevar a cabo los proyectos que se proponga.

En 1988 inició su bagaje profesional como presentadora de varios programas de Televisión. Logró desempeñarse como Directora del Noticiero de televisión regional “90 Minutos” emitido por Telepacífico, durante siete años. Inició en el sector público como Secretaria de Cultura del Valle del Cauca durante el año 2010, posterior fue columnista del semanario El Pueblo y durante el último año se destacó como Líder en el área de Emprendimiento Cultural de la Secretaria de Cultura y Turismo de Santiago de Cali. Además, fue condecorada en el año 2010 como una de las cien mujeres más destacadas del Valle del Cauca, título que le brindó la asesoría de la Presidencia de la República para la mujer.

Cree fervientemente en el derecho a la información pública y como funcionaria de este sector está dispuesta a mantener informado al ciudadano acerca de los avances en su administración. Se proyecta como una Secretaria que distribuye los recursos de manera justa para formar a las comunidades en cultura y brindar la oportunidad a los nuevos gestores culturales para compartir su trabajo con la ciudad de Santiago de Cali.

## **SECRETARÍA DE GOBIERNO, CONVIVENCIA Y SEGURIDAD**

### **LAURA BEATRIZ LUGO MARÍN**



Esta abogada tiene entre sus prioridades la reducción de los índices de homicidios y hechos violentos en Cali, con el apoyo de los organismos de seguridad, aplicando las medidas que han dado buenos resultados e implementando nuevas alternativas

que conlleven a mejorar y darle solución a una de las problemáticas inmediatas a solucionar.

Además de ello, busca generar un trabajo importante con jóvenes en alto riesgo, abordando este tema desde la educación, el trabajo y el grupo familiar, vinculando a las universidades, el sector privado y la comunidad. Así mismo, atender la violencia de género fortaleciendo tres aspectos: apoyo psicológico, capacitación y orientación jurídica.

Su meta es ubicar a Santiago de Cali como la ciudad de mayor desarrollo tecnológico en materia de seguridad, a través de gestión ante el Gobierno nacional, teniendo en cuenta a su vez el fortalecimiento a todos los organismos de seguridad, sistemas de responsabilidad penal, trabajo con jóvenes y lograr la construcción de los centros de integración comunitaria con el propósito de contar con espacios para trabajar la sana convivencia.

Es egresada de la Universidad Libre y la Universidad de San Buenaventura, con diplomado en Contratación Estatal en la Universidad ICESI, diplomado en Gerencia Social para la protección Social realizada en la Pontificia Universidad Javeriana, diplomado en Contratación Estatal, Control Fiscal y Responsabilidad Fiscal en el Marco del Estatuto Anticorrupción, además de diplomado de Responsabilidad Social.

A nivel municipal se ha desempeñado como Alcaldesa de Cali en calidad de encargada; Subsecretaria de Policía y Justicia de la Secretaria de Gobierno; Jefe de la división de Policía; Inspectora de Policía; Directora Ejecutiva de Visecali; Comisaria; Secretaria General de Metrocali y Directora de Gestión Social de Asocaña.

Y a nivel Departamental y Nacional se ha destacado en la Secretaria de Desarrollo Administrativo y en la Contraloría de Jurisdicción Coactiva de la Gobernación de Valle; así como Directora jurídica del Instituto de Mercadeo Agropecuario IDEMA y Directora Regional del Ministerio de Protección Social.

## SECRETARÍA DE GESTIÓN DE RIESGO DE EMERGENCIA Y DESASTRES

### RODRIGO ZAMORANO SANCLEMENTE



Con más de 20 años de experiencia en tareas de prevención del riesgo y atención de los desastres el Economista de la Universidad Javeriana de Bogotá, con especialización en Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario de la Universidad Javeriana y en Desarrollo Económico de la Universidad de Cambridge (Inglaterra), continúa al frente de la recién creada Secretaría municipal.

Ha participado en recorridos por los planes de contingencia de las plantas atómicas en la Costa Este de los Estados Unidos con el fin de conocer -como aprendices- cómo son las estrategias y protocolos para abordar un posible evento nuclear y que eventualmente se puedan replicar en un fuerte sismo o una gran inundación. De igual manera, asistió a un diplomado en Japón en Sismos y Resiliencia, gracias a la invitación que le hicieron la agencia del desarrollo Yaica.

En aras de ampliar sus conocimientos y la capacidad de respuesta en emergencias, ha estado presente en grandes desastres naturales como el que sufrió el sur de los Estados Unidos por causa del Huracán Katrina, también estuvo en los terremotos de Cove y en Fukushima – Japón y Armenia – Colombia. Igualmente, estuvo presente en la tragedia del edificio Space en Medellín y en las minas del Cauca entre otros.

El secretario para la Gestión del Riesgo de Emergencia y Desastres de Cali se desempeñó durante 18 en la Cámara de Comercio de Cali como gerente de la Comisión de Convivencia y Seguridad Ciudadana, así mismo fue secretario de

Gobierno del Municipio de Cali y del Departamento del Valle del Cauca; ocupó el cargo de Gobernador del Valle encargado y de alcalde de Santiago de Cali.

Caleño y padre de María Antonia y Sara, ha realizado en la capital del Valle del Cauca cuatro simulacros de evacuación en la zona centro de la ciudad, incluyendo el Centro Administrativo Municipal – CAM – en poco tiempo y la atención de afectados por incendios y situaciones de riesgo, lo mismo que de grandes certámenes como los Juegos Mundiales, Copa Mundo de Ciclismo, Mundial de Atletismo, Festivales como el Petronio Álvarez, la Feria de Cali y otros más.

## **EMPRESA MUNICIPAL DE RENOVACIÓN URBANA – EMRU**

### **MARÍA DE LAS MERCEDES ROMERO AGUDELO**



Es arquitecta de la Universidad de los Andes de Bogotá y cuenta con una Maestría en estudios ambientales y energéticos, del “Architectural Association Graduate School”, de Londres.

Fue jurado del “Solar Decathlon 2015”, realizado recientemente en Cali. En el desarrollo de su carrera ha participado en talleres y seminarios relacionados con tema de ciudad sostenible y renovación urbana.

Ha sido docente de la facultad de arquitectura de la universidad Javeriana, en las asignaturas de Introducción al Medio Ambiente y Bioclimática y ha participado como consultora en proyectos especiales del programa de Naciones Unidas y Ecopetrol con la Universidad Javeriana, en Cali.

Tuvo a su cargo la dirección de la Oficina de Bienes Inmuebles en Cali, donde participó de la remodelación del edificio del CAM. En la capital del país desarrolló proyectos de diseño urbanístico y paisajístico, como la renovada plaza de San Victorino y como Coordinadora de Proyectos en la empresa de acueductos y alcantarillado de Bogotá, EAAB-ESP.

Desde la empresa privada, en Grecia, participó de diferentes proyectos relacionados con el desarrollo urbano y de vivienda familiar y una vez radicada en Cali regresó al servicio público como consultora en el Consorcio para la Infraestructura del MIO y finalmente como gerente de EMRU, cargo en el que fue ratificada.

## **ASUNTOS INTERNACIONALES Y POSCONFLICTO**

### **OSCAR GAMBOA ZÚÑIGA**



Aunque es un exitoso Químico Farmacéutico egresado de la Universidad de Antioquia e Ingeniero industrial de la Universidad Autónoma de Cali, que ha ocupado importantes cargos en la empresa pública y privada, su gran pasión y vocación se han centrado en el ser humano y la comunidad afrocolombiana, gracias a su contacto con los movimientos estudiantes de los años 70 y su especialización en Gestión y Desarrollo Comunitario de la Universidad INCCA de Colombia y Magister en Gerencia y Práctica del Desarrollo en la Universidad de los Andes-Bogotá.

En su papel dentro de esta Administración buscará el bienestar social, promover a la capital del Valle como ciudad epicentro de la Paz, donde el sur-occidente colombiano sea ejemplo. Propenderá por realizar de forma estratégica una

articulación de varios sectores, permitiendo así no solo la inclusión de la población vulnerable sino de toda la sociedad, trazando objetivos y propósitos que beneficien tanto al sector privado como el público.

Por su ejemplar trayectoria profesional y humana ha sido merecedor de varias visitas en misión, donde se destacan la Presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo – BID en Washington; la Comisión de Derechos Humanos de la Organización de Estados Americanos – OEA en Washington y la Vicepresidencia Desarrollo Social Banco Mundial, en Washington.

Siendo Gobernador del Departamento del Chocó vivió de cerca la problemática de la población afro y dirigió el Programa Presidencial para el desarrollo de la población afro, negra, palenquera y raizal; así como cofundador y primer Director Ejecutivo de la Federación de Municipios del Pacífico de Colombia; Gestor Institucional en la Agenda Pacífico Siglo XXI, Asesor del Despacho del Gobernador para Asuntos Afrocolombianos en la Gobernación del Valle, siendo su fundador y primer director ejecutivo.

## **CONTROL INTERNO**

### **JAIME LÓPEZ BONILLA**



El encargado en los próximos dos años del Control Interno del Municipio de Cali es abogado de la Universidad Libre, con 25 años de experiencia en el sector público, especialista en Administración Pública de la Universidad del Valle y en Derecho Administrativo de la Universidad Libre.

Su nombre brinda experiencia en lo público, en gestión de riesgos y en control preventivo. Su cargo, por mandato legal, es el único que tiene nombramiento por periodo fijo y cubre dos gobiernos.

Varias pasiones forman parte de su diario vivir, la más importante, la familia, le siguen la ciudad y el fútbol. Por eso los fines de semana, junto con su esposa y sus dos hijas universitarias recorren los corregimientos de Cali, disfrutan la gastronomía y si queda un espacio de tiempo, acompañan al Deportivo Cali en sus encuentros futbolísticos.

López Bonilla ha ejercido como Procurador Delegado en la parte administrativa, gerente de Cali Salud, Secretario de Bienestar Social, sub gerente de Telepacífico y miembro de la Junta Directiva de la Beneficencia del Valle.

“Mi experiencia en el campo público me sirvió para llegar a este cargo y considero que la posibilidad de estar en dos gobiernos a la vez, permite ser el cordón umbilical o el puente entre las Administraciones y así lograr que haya un diálogo permanente entre el gobierno saliente y entrante”, explicó.

Reveló que seguirá trabajando en auditorias que apunten a que la Administración sea mucho más ágil, expedita y eficaz en sus procesos internos.

## DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE HACIENDA MUNICIPAL

### MARÍA VIRGINIA JORDÁN QUINTERO



Es de las mujeres más jóvenes que componen el gabinete del Alcalde Maurice Armitage y tiene a su cargo seguir fortaleciendo las finanzas públicas del Municipio, desde el Departamento Administrativo de Hacienda Municipal.

Bachiller del Colegio Colombo Británico, Economista de la Universidad de Los Andes, Magíster en Economía de la misma Universidad y con título de Maestría en Administración, Política Pública y Gerencia de la Escuela de Economía de Londres.

Se le define como una mujer tímida, perfeccionista, rigurosa y muy técnica; ello quizás heredado de sus 12 años de experiencia profesional, donde ha sido profesora de microeconomía en la Universidad de Los Andes, asistente de investigación económica, asistente y asesora del Ministerio de Hacienda y en la pasada administración del ex alcalde Guerrero Velasco lideró la Subdirección de Desarrollo Integral en el Departamento Administrativo de Planeación, siendo en los últimos tres meses la directora de Hacienda, cargo en el que tendrá continuidad en el gabinete municipal.

Esta economista también ha publicado varias investigaciones y ha sido merecedora de becas tanto de Colfuturo como del Ministerio de Hacienda, lo que sin duda da una muestra de su talante intelectual y técnico que continuará al servicio de la comunidad caleña.

## DIRECCIÓN JURÍDICA

### MARÍA XIMENA ROMÁN GARCÍA



Profesional en Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Santiago de Cali, especialista en derecho administrativo de la Universidad de San Buenaventura en convenio con la Pontificia Bolivariana de Medellín, árbitro diplomada en el Centro de Conciliación y Arbitraje de la Cámara de Comercio de Cali y con 20 años de experiencia en el sector público, es el perfil de la Directora Jurídica de la Alcaldía de Santiago de Cali.

Ingresó por concurso de méritos a la Gobernación del Valle, desde donde fue trasladada a la Alcaldía de Cali para desempeñarse como asesora jurídica. Buscando nuevos retos, renunció para ser Directora Administrativa y Financiera de la Fiscalía General de la Nación. Posteriormente regresó a la Administración local y se ha desempeñado como asesora del despacho del Alcalde en Desarrollo Administrativo y Subdirectora de Recurso Humano.

Quienes la conocen y han trabajado de cerca con ella la califican como una persona cálida, sencilla y con un gran sentido de la responsabilidad. María Ximena Román califica como un privilegio hacer parte del gabinete de la nueva administración, “trabajar con amor, pasión y disciplina me ha permitido amalgamar el trabajo de profesionales y grandes seres humanos con los que me he encontrado a lo largo de mi vida profesional. Me gusta trabajar en equipo y desde la Dirección Jurídica nos vamos a marcar metas y a cumplirlas, es todo un orgullo trabajar por Cali”.

## **CORPORACIÓN DE FERIAS, EVENTOS Y ESPECTÁCULOS DE SANTIAGO DE CALI – CORFECALI**

### **LUZ ADRIANA LATORRE QUINTERO**



El conocimiento y la experiencia adquirida en temas administrativos, financieros y logísticos, fueron la carta de presentación que mostró esta Comunicadora Social para continuar al frente de los destinos de la Corporación de Ferias, Eventos y Espectáculos de Santiago de Cali – Corfecali.

Nació en el municipio de Buenaventura pero creció y echó raíces entre Yumbo y Cali, comunicadora social de la Universidad del Valle, con Maestría en Creación Audiovisual en la Universidad Internacional de Andalucía España, docente universitaria y durante 22 años jefe de producción del canal Regional Telepacífico.

Durante su dirección en la feria de Cali cambió el horario del evento estrella: el Salsódromo, que siempre se había realizado a medio día todos los 25 de diciembre, pasó a ser a las 6 p.m. para evitar el sol y aprovechar la brisa que comienza a soplar a esa hora. El cambio convocó a más espectadores que se volcaron a la autopista Suroriental a admirar las escuelas de salsa y las orquestas que recorren la autopista contagiando a todos del espíritu festivo.

La gerente de Corfecali reemplazó la cabalgata por un evento cultural del pacífico, hecho que generó el respaldo de diferentes sectores. Revivió la calle de la feria, hoy en la Autopista se ubican tarimas donde se presentan reconocidos artistas nacionales y de talla internacional para el disfrute de los caleños.

Casada hace 27 años con Misael Otálora, madre de María del Mar de 18 años y Álvaro José de 24 años, quienes la respaldan en todas sus decisiones y muchas

veces sacrifican tiempo de compartir en familia, pero luego viene la recompensa y no desaprovechan algún espacio para celebrar éxitos y triunfos que sin duda los fortalece como familia.

Detrás del éxito de las últimas versiones de la Feria de Cali ha estado presente con su vocación trabajadora, incansable, con olfato y conocimiento en todo tipo de espectáculos.

## **ASESOR**

### **GUSTAVO DE ROUX**



Es ingeniero agrónomo con posgrado en Sociología del Desarrollo y Doctorado en Estudios de Desarrollo, lo que lo ha llevado a realizar estudios sobre capital social y problemas sociales del Valle del Cauca, Cali, la costa del Pacífico, el norte del Cauca y para poblaciones específicas (indígenas, afrocolombianos); así como intervenciones para prevenir la violencia y propuestas para el desarrollo comunitario, la participación social, desarrollos locales y regionales.

Se ha desempeñado como Ministro de Salud Pública, Director del Informe de Desarrollo Humano para el Valle del Cauca, Director de la Alianza de Educación para la Paz (Alianza del Banco Mundial, la OEI, PNUD, UNICEF, el Convenio Andrés Bello y el Ministerio de Educación), Decano de la Facultad de Educación de la Universidad del Valle y Decano de la Facultad de Derechos Humanos de la Universidad Católica Lumen Gentium.

También ha sido Director del Centro de estudios del Pacífico de la Universidad del Valle, Director de CISALVA (Centro de Investigaciones en Salud y Violencia /Centro colaborador de la OMS), Director de DESEPAZ y Consejero de Paz de Cali, Profesor de las facultades de Educación, Sociología y Salud de la Universidad del

Valle, Profesor de la Facultad de Derechos Humanos de la Universidad Católica Lumen Gentium, Profesor visitante de la Universidad de los Andes y Profesor visitante de la Universidad de Johns Hopkins.

Ha sido invitado como conferencista por las universidades de Berlín, Wisconsin, Johns Hopkins, Central de Venezuela, Universidad del Norte, Universidad de Antioquia, Universidad Javeriana, Universidad ICESI, Universidad Autónoma de Occidente y Universidad de los Andes.

Y se ha destacado como Consultor y Asesor nacional e internacional del Banco Interamericano de Desarrollo, BID, el Banco Mundial, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), los gobiernos de Colombia, España y Holanda, el INCAP (Instituto de Nutrición para Centroamérica y Panamá), Instituto Mexicano de la seguridad Social, la Organización Panamericana de la Salud, OPS, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), entre otras.

Vivió durante diez años en comunidades rurales (costa del Pacífico, norte del Cauca) conduciendo investigación participativa para fortalecer redes sociales y alianzas estratégicas y fortalecer la participación en la concertación de soluciones a problemas que afectan el bienestar. Ha trabajado intensivamente en comunidades urbanas marginales en prevención de violencia.

## **ASESORA**

### **ARABELLA RODRÍGUEZ VELAZCO**



Es caleña, amante de los animales, con gran calidez humana, amor y compromiso por lo social. Ha trabajado con personas víctimas del conflicto armado y

desplazamiento forzado, lo que la ha llevado a despertar una sensibilidad aun mayor, por las personas afectadas vulnerables.

Sus conocimientos los pone a disposición de esta ciudad, que le ha dado todo. Fue artífice del plan de gobierno del Alcalde Maurice Armitage, donde impregnó en él su experiencia y proyección de lo que se necesita para llevar a Cali a ser la ciudad ejemplo a nivel nacional.

Economista, con especialización en evaluación de Gestión de Proyectos en la Universidad de los Andes y una Maestría en Políticas Públicas en la Universidad del Valle. Cuenta con gran experiencia en el sector público. Le encanta el enfoque Social de la Economía y el Sistema de Inclusión Socio Productiva, ya que esto conlleva a tener una sociedad más justa y equitativa.

Una mujer que desde sus inicios como estudiante mostró su liderazgo y grandes capacidades. Desde hace 26 años incursiona en lo público, iniciando sus primeras prácticas como estudiante, después como profesional universitaria, luego como profesional.

A su carrera profesional se le suman la de Subsecretaria de despacho; Secretaria de despacho y Asesora. Se ha especializado en los procesos de Planificación, Seguimiento y Revisión de Cuentas, como también el Diseño de Proyectos, Formulación de Políticas Públicas, Participación Ciudadana y el trabajo Social con víctimas del conflicto y población vulnerable de la ciudad, este último le abrió una nueva perspectiva de vida profesional, cambiando su misión laboral y personal, enfocándola a trabajar por esta población

Contribuir para que Cali tenga un plan de desarrollo que re-orienta a la ciudad, pero que a la vez sea práctica y viable, es uno de sus pilares. Además de ello, lograr que los compromisos del plan de gobierno que construyó se lleven a cabo, en especial dos temas fundamentales e importantes: generación de ingresos y lucha contra el hambre.

## **ASESORA DE COMUNICACIONES**

### **LUZ MARINA CUÉLLAR SALAZAR**



Caleña de nacimiento y orgullosa exponente de la raza negra, Luz Marina Cuéllar Salazar asume como Jefe de la Oficina Asesora de Comunicaciones para el periodo 2016-2019. Es la segunda vez que esta profesional ocupa este cargo.

Esta mujer, Comunicadora Social – Periodista de la Universidad Autónoma de Occidente, cuenta con dos especializaciones: Una en Comunicación Organizacional de la misma universidad y otra en Dirección y Gestión, de la Escuela Nacional del Deporte.

Luz Marina tiene 15 años de experiencia en Comunicación interna y externa, diseño de campañas de comunicación y divulgación y manejo de medios de comunicación. Sus aptitudes profesionales y laborales, su entrega, lealtad y responsabilidad se destacaron cuando fue Asesora de Comunicaciones de la Alcaldía de Cali en el año 2010. En el Hospital Universitario del Valle, como Jefe de la Oficina Asesora de Comunicaciones, se encargó de fortalecer la Imagen Corporativa institucional. También fue Jefe de Comunicaciones de la Secretaría de Salud de Cali en el año 2008.

Con capacidad de liderazgo, análisis, innovación, evaluación y habilidades para gestionar soluciones integrales ha facilitado la optimización de los recursos técnicos y humanos en espacios laborales caracterizados por el buen nivel de rendimiento. Luz Marina está segura de que “con ética y sentido de equidad se logran los objetivos de responsabilidad social”.

La nueva Asesora de Comunicaciones de la Alcaldía es hija de Jesús Cuéllar, un hombre blanco, oriundo de Garzón, Huila, y Alicia Salazar, una sencilla y bella mujer negra, que hoy la cuida y guía desde el cielo.

Para hablar de su vida enmarca siempre sus recuerdos y su quehacer en los acontecimientos de ciudad, aquellos ocurridos en los campos social, político y deportivo. Uno inolvidable fue el 5 a 0 de la Selección Colombia en el Monumental de Buenos Aires en 1993, cuando se iniciaba como reportera practicante de televisión del Noticiero 90 Minutos, cubriendo en directo el arribo de los goleadores vallecaucanos.

Esa pasión por el fútbol nació en su infancia, de sus idas semanales al estadio; desde esa época, en el Instituto Politécnico, donde cursó su bachillerato, narraba los partidos de sus compañeros; allí fue también integrante del equipo de baloncesto y del grupo de danzas.

Su gusto por escuchar noticias y leer periódicos la llevaron a definir su vocación por la Comunicación Social y cursando esa carrera, fue monitora de Audiovisuales. Más adelante, la “Puesta en marcha del Canal Comunitario de Candelaria Valle”, su trabajo de grado elaborado con sus compañeros, se concretó y se conserva aún en ese municipio.

Hoy, su rostro y su voz son familiares para la tele audiencia vallecaucana que la reconoce como periodista, corresponsal y presentadora gracias a su desempeño en los noticieros 90 Minutos y Del Pacífico, en los programas Líderes, Acción y Motores, emitidos todos en el canal regional Telepacífico; igualmente, en Ellas son Deporte, espacio del Canal Universitario.

Fue también corresponsal del Noticiero 24 Horas, del Canal Uno, y Noti 8, de Señal Colombia y periodista de los diarios Deportivo y Occidente y de Voces de Occidente, emisora de RCN.

Desde el año 2000 se dedicó a la comunicación organizacional y luego la Comunicación Externa de la Corporación Regional del Valle del Cauca, CVC. En el año 2008 llegó una bendición del amor de Dios a quien bautizaron Mariana, razón de ser de todos los anhelos y alegrías.